

Albertville

Communiqué de presse

Mercredi 05 Février 2025

Éboulement en Tarentaise : il est temps de s'interroger sur le développement touristique des stations !

Suite au choc et à l'effroi qu'a provoqué l'éboulement en Tarentaise chez les Écologistes comme chez les habitants de la vallée, **les Écologistes de Savoie tiennent à réaffirmer leurs positions sur les enjeux environnementaux et climatiques qui y sont liés.**

Nous sommes soulagés qu'aucune perte humaine n'ait été déplorée, ce qui était un miracle vu le trafic routier ce samedi en direction des stations, et nous saluons la réactivité et la solidarité des secours, des autorités locales, mais aussi des habitants.

La montagne, par nature, s'érode et la multiplication des infrastructures routières multiplie les risques. De plus, le GIEC a indiqué que les changements climatiques ajoutent des facteurs d'érosion qui multiplient les glissements de terrain, les éboulements, les inondations... **La multiplication de tels événements à l'avenir est inévitable, et nous ne pouvons pas combattre leurs effets efficacement par des investissements dans des infrastructures toujours plus lourdes, coûteuses et défigurant nos vallées.**

Nous condamnons donc l'obstination de la droite savoyarde et régionale à refuser de se conformer aux préconisations de **la Cour des comptes qui exige une réorientation des dépenses publiques vers un développement touristique diversifié et soutenable, plus adapté aux défis climatiques et moins dépendant des sports d'hiver.** Nous condamnons également **l'absence de politique ambitieuse pour promouvoir le train dans notre région** et les liaisons avec des transports en communs vers les stations, politique pourtant essentielle pour désengorger les routes des vallées alpines et réduire les émissions de CO2. Nous déplorons enfin la croissance des lits touristiques alors que les infrastructures sont déjà saturées.

Contact presse

Camille CRESPEAU

Porte Parole Les Écologistes 73 - Savoie

camille.crespeau73@gmail.com

06 40 07 36 86

Claudie Léger, conseillère régionale écologiste et habitante de la Tarentaise réagit : *“Creuser un nouveau tunnel en Tarentaise n’est pas une réponse adaptée ! Nous aurions une infrastructure démesurée qui coûterait très cher et qui détruirait notre environnement, épuiserait nos ressources, dégraderait le cadre de vie déjà bien entamé des tarins, pour faire passer 5 samedis par an les dizaines de milliers de touristes dont le flot grossirait encore !”*

Les Écologistes de Savoie proposent des investissements alternatifs visant à mettre de l’argent sur les transports en commun, plutôt que sur la voiture individuelle !

- **Doubler la voie ferrée menant vers les stations de la Tarentaise**
- Investir dans la sécurisation des voies ferrées existantes
- **Augmenter le nombre de trains du quotidien de manière pérenne** - c’est ce que vont faire temporairement les autorités suite aux éboulements de ce week-end, comme quoi quand on veut on peut !
- Fluidifier le trafic ferroviaire en résolvant notamment le noeud de Montmélian
- **Investir dans l’intermodalité au niveau des stations pour amener les voyageurs jusqu’au pied des pistes sans passer par la voiture individuelle**
- Opter pour une politique tarifaire du train plus juste socialement ; indemniser les habitants de la région prenant le train plutôt que ceux prenant l’autoroute
- Ajouter une surtaxe autoroutière touristique pour entretenir le réseau de voies (ferrées et routières) de montagne qui coûte cher à la région

Plus globalement, il faut stopper la course effrénée vers toujours plus de lits et travailler à la résilience de nos territoires alpins. Une solution très simple pour soulager nos infrastructures, évoquée depuis plusieurs décennies par les écologistes montagnards, est de demander aux professionnels du tourisme de **répartir les arrivées et les départs sur plusieurs jours plutôt que de tout concentrer sur quelques heures le samedi.**

Enfin, il faut écouter les demandes de la Cour des Comptes et **mettre en place un plan d’adaptation au changement climatique à l’échelle des massifs.** Cela passera par réaliser de vraies études prospectives pour comparer les impacts des différentes solutions sur la diminution du trafic routier et la diminution des émissions de CO2.

Il est à noter que quelle que soit la solution adoptée, **aucun train ni aucune nouvelle voie ferrée ne pourra être construite en Tarentaise à l’heure pour les JO 2030.** C’est la raison pour laquelle les Écologistes sont particulièrement inquiets quant à l’organisation de ces JO et que nous demandons, s’ils se font, d’inventer des solutions très ambitieuses dans les 5 ans qu’il nous reste...pas gagné !

Contact presse

Camille CRESPEAU

Porte Parole Les Écologistes 73 - Savoie

camille.crespeau73@gmail.com

06 40 07 36 86